
LE PROPAGATEUR

Volume X.

1er Juillet 1899

No 7.

BULLETIN

Bulletin du 1er Juillet 1899.

Canada.—Craignant, d'après ce qui nous a été dit, que nos causeries ne plaisent pas à nos bienveillants lecteurs, nous reprendrons dès ce numéro le simple énoncé des faits les plus saillants de chaque pays. Puissions-nous nous faire pardonner si nous avons parfois ennuyé par nos études !

—A sa dernière session, la législature d'Ontario a adopté un amendement à la loi des écoles séparées qui autorise l'établissement de ces écoles dans certaines parties de la province non encore arpentées ni divisées en cantons. Auparavant, il fallait attendre la formation d'un conseil de canton ou d'une commission scolaire.

—Un mémoire exposant le projet de création d'un bureau central d'éducation à Ottawa (nous supposons bien que c'est : *d'instruction*, qu'il faut lire) a été présenté aux autorités fédérales, et une délégation s'est rendue auprès du premier ministre qui a répondu d'une manière évasive, sans s'engager. On dit ce mouvement dirigé par la Dominion Educational Association, protestante, cela va sans dire.—Avis à qui de droit.

—On a reparlé récemment d'une délégation apostolique permanente que le Saint-Siège établirait au Canada. Il en a été question en certaine circonstance mémorable, on s'en souvient.

—Après onze mois de vacances, le siège épiscopal des Trois-Rivières est enfin pourvu. Le Saint-Père a daigné y appeler celui que le saint et regretté Mgr Lafèche avait lui-même désigné, Mgr François-Xavier Cloutier. Ce sera le digne successeur d'un si réel apôtre.

Mgr F. X. Cloutier est né le 2 novembre 1848 en une partie de la paroisse de Sainte-Geneviève de Batiscan qui, depuis, a passé à la paroisse de Saint-Prosper. Il était l'aîné de quatorze enfants. Sept de ses sœurs sont entrées en religion, à la Congrégation Notre-Dame et à la Providence ; deux de ses frères sont prêtres. On le voit, c'est une famille privilégiée.

Il entra au Séminaire des Trois-Rivières en 1861, y enseigna dès 1868 comme professeur de quatrième, fut nommé professeur de rhétorique en 1870 et fut ordonné prêtre en 1872. En 1880, Mgr Lafèche le nommait vicaire à la cathédrale, le prenait avec lui en un voyage qu'il fit en 1883 à Rome ; au retour de ce voyage, Mgr l'appelait au poste de chancelier du diocèse, le nommait, en 1884, chanoine et curé de la cathédrale.